



令和4年(2022)11月30日 No.8

教育長だより

生駒市教育委員会事務局
生駒市東新町8番38号
0743-74-1111(代)
文責 原井葉子

「オンライン職業体験」に参加しました

11月10日、11日の2日間、生駒中学校、光明中学校、上中学校の3校合同で、オンライン職業体験が行われ、私は、「ワクワクする未来の学校」をミッションにしたグループに、依頼者として参加しました。ミッションでは、①新しい発想、②ワクワクすること、③将来の生きる力につながる提案をすることが目標です。各グループで、意見を出し合って企画を作り、プレゼン資料を作成、発表し合い、その中から優勝チームが選ばれます。

各校を訪問すると、子どもたちは、アイデアを出し合う活動中で、個々に書き出したたくさんの付箋を、相談しながら整理、選択していました。

2日目には、12グループが3分のプレゼンテーションを行いました。環境を考えた木の学校、校外学習で地域貢献、受けた授業の選択制度など中学生ならではの豊かな発想力、創造力に感服！

プレゼンテーションの資料も、分かりやすい図やイラスト、主張の根拠になるグラフや表が用いられ、とても説得力がありました。生駒市の学校教育に取り入れたい案もあり、今後検討したいです。



今回、与えられたミッションで、情報収集、企画、提案書作成、プレゼンテーション、採択と、ビジネスの基本となるプロセスを経験しました。生徒の皆さんには、自分たちのアイデアが企業や社会の力になり、未来を作ることに繋がっていくことを学ぶ機会になったと思います。今後も、このように子どもたちが主体的に考えを発信、交流する学習活動を通して、これからの社会で「生きる力」の育成に取り組んでいきたいと考えています。

特集記事を教育委員会公式noteにあげていますので、ご覧ください。

[こちらをクリック](https://ikomacity-edu.note.jp/n/n8542bb299f45)  <https://ikomacity-edu.note.jp/n/n8542bb299f45>

今、園・学校では・・・

【うちどくのススメ】

読書の秋、ご家庭で、本を読まれていますか？本市では、園や学校、地域で読書活動を推進いただいている方々に参加いただき「トライ！子ども読書会議」を年3回実施、園や学校、関係機関が、おうちで読書「うち読」を進めています。週末本を貸して「リレーうちどく」を行う園や、行事に合わせて保護者に図書室を開放する学校など、市内の園・学校では様々な取組が行われています。

なばた幼稚園と俵口幼稚園では、保護者や地域の方々と共に園づくりを進める「えん・くろす」の活動で図書館と連携して、月2回「出張図書館」を開催し、多くの保護者やお子さんが利用されています。

本は、心の栄養です。ぜひ、おうちでお子さんと一緒に読書を楽しむ時間をもってくださいね。

☆「第2回教育フォーラム」を開催

11月19日に開催した「第2回教育フォーラム」には、来場とオンラインを合わせて約200名の方々に参加いただき、ありがとうございました。「すべての子どもの居場所づくり」をテーマに、前半の塩瀬隆之京都大学総合博物館准教授の講演に続き、後半は、3つの分科会に分かれて、事例や取組の紹介、参加者との意見交流などを行いました。



私が参加した分科会②では、いきいき・のびのびほっとルームの紹介のあと、参加者の方から、施設や学校、教育委員会への質問や要望を出していただき、共有することができました。市民の皆様の思いや願いをしっかりと受け止め、居場所づくりの取組を一層進めていきたいと考えています。

講演会と分科会①のアーカイブ動画です。ぜひ、ご覧ください。

講演 https://www.youtube.com/watch?v=7_IVNoFkIYc

分科会① <https://www.youtube.com/watch?v=SCYZJ3ummGE>

第3回教育フォーラムは、令和5年1月28日(土)に、開催予定です。

南小・中学校の今後について

市教育委員会では、10月定例教育委員会より「生駒南小・中学校の今後の方向性(案)」について継続して審議を行っています。また、11月28日の総合教育会議では、市長と教育委員が新たな学校づくりについて意見交換を行いました。

12月25日(日)午前10時より、南コミュニティセンターで、地域説明会を開催します。学校が、子どもたちにとって最適の教育環境や教育内容を提供する場であるとともに、地域や市民にとっても学びや交流の場となるような新しい学校づくりについて広くご意見を伺いたいと思います。